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ВАЖНО Перчатки отменили, но маска по-прежнему обязательна

ДЕСЕНОВСКОЕ 2 августа 2021 года. Москвичка Анна Башкирцева сделала прививку и ничуть об этом не жалеет. 
Лучше подстраховаться, тем более что вирус не сидит спокойно и может подстерегать на каждом шагу

Вирус пока никуда не ушел, 
необходима вакцинация

5

Открыт кабинет 
томографии
Кабинет компьютерной 
томографии (КТ) появился 
в Троицке. Об этом сообщила 
главный врач Троицкой го-
родской больницы Жаннетта 
Герасименко.
 — Благодаря Департаменту 
здравоохранения города 
Москвы в феврале этого года 
началась подготовка каби-
нета компьютерной томо-
графии, — комментирует 
Жаннетта Герасименко. — 
Был сделан ремонт, закупле-
но необходимое оборудова-
ние, проведены монтажные 
и пусконаладочные работы 
по его установке. И 2 августа 
кабинет КТ открылся на тер-
ритории нашей больницы 
по адресу: Октябрьский про-
спект, 5. Он работает в пла-
новом режиме. Сюда при-
ходят нековидные пациенты 
по направлению врача для 
диагностики заболеваний, 
которые требуют подтверж-
дения компьютерной томо-
графии. — Запись большая. 
За час здесь принимают 
трех пациентов. На каждого 
уделяется по 20 минут. Если 
количество заболевших 
новой коронавирусной ин-
фекцией увеличится, вполне 
возможно, что наш кабинет 
будет перепрофилирован для 
работы с ковидными пациен-
тами, — говорит Жаннетта 
Александровна.

Главное

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+28 +18 747
Ветер, м/с

2

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+22 +18 745
Ветер, м/с

3

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+29 +22 745
Ветер, м/с

3

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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В интервью агентству РБК мэр 
Москвы Сергей Собянин рас-
сказал о том, как столица бо-
рется с пандемией и как она 
будет развиваться в ближай-
шие годы.

Столице в борьбе с коронавирусом было 
важно найти оптимальное решение, что-
бы, с одной стороны, защитить здоровье 
и жизни людей, а с другой — спасти эко-
номику города, отметил мэр.
— Психологически люди делятся на две 
группы. Одна половина считает, что мы 
делаем мало, вводим недостаточно огра-
ничений. Вторая половина считает, что 
действуем слишком жестко, — рассказы-
вает Сергей Собянин. — И, что бы ты ни 
сделал, ты всегда будешь не прав. А твоя 
задача — найти компромисс между этими 
крайностями. Даже не компромисс, пото-
му что компромисс — это всегда какие-то 
уступки. Мы должны найти оптимальное 
решение, чтобы, с одной стороны, защи-
тить здоровье и жизни людей. А с другой 
стороны, спасти экономику и психологи-
ческое самочувствие тех же самых граж-
дан. Вот между двумя этими задачами мы 
и балансируем. На мой взгляд, в Москве 
удалось выбрать оптимальную модель.

Достойно проходим испытания
По мнению Сергея Собянина, город до-
стойно проходит испытание пандемией. 
Лучше, чем многие другие города. 
— Приезжают из других городов, из ВОЗ, 
спрашивают: «Как вам удалось, как вы мо-
жете так быстро разворачивать систему 
здравоохранения?» Но это заслуга не толь-
ко здравоохранения. Это работа всех го-
родских служб, — убежден мэр. — Если бы 
у нас не было мощных систем капитально-
го ремонта, мы бы за месяц не перепрофи-
лировали больницы и не открыли новые 
госпитали. Если бы не было строительно-
го комплекса, мы никакого Вороновского 
бы не построили, Коммунарку бы не по-
строили. Если бы не было экономического 
комплекса, мы бы не обеспечили огром-
ные объемы закупок санитарных масок, 
халатов и прочего. И так далее.

С «дельтой» справились
Сергей Собянин рассказал о том, как сто-
лица сумела сбить очередную волну ко-
ронавируса.
— «Дельта» в разы более вирулентна, чем 
уханьский штамм. И, кроме того, на этот 
раз ситуация радикально поменялась. 
Раньше новая волна заболеваемости сна-
чала приходила в Европу и только спустя 
месяц-полтора к нам. А весной в Европе 
«дельты» почти не было.
Как рассказал мэр, Великобритания 
и другие страны сидели в жестком локда-
уне, поэтому новый штамм там появил-
ся, но не распространился. В результате 
Москва впервые оказалась впереди Евро-
пы. И это была тяжелая история. 
По словам мэра, три недели, во время ко-
торых использовали QR-коды, помогли 
улучшить ситуацию.
— Во-первых, на порядок больше стали 
вакцинироваться, а во-вторых, меньше 
контактировать. За это время заболе-

ваемость ковидом упала в городе в два 
раза, — рассказал Сергей Собянин.
По словам мэра Москвы, подавляющее 
большинство предприятий выполнили 
требования властей о том, чтобы вакци-
нировать 60 процентов своих сотрудни-
ков. 
— В целом отрасли, обозначенные в при-
казе Роспотребнадзора, по вакцинации 
превысили 60 процентов. Некоторые 
предприятия превысили 70–80 процен-
тов, — рассказал мэр. 

К тому же, по его словам, городу удалось 
развернуть в стационарах 23 тысячи 
коек.
— И как только мы увидели, что идет 
спад заболеваемости, начали эти койки 
выводить из оборота, возвращать пла-
новую медицинскую помощь и отменять 
ограничительные меры. Мы так дела-
ем каждый раз. В этом и состоит смысл 
управленческой работы — вовремя вво-
дить ограничения и вовремя их отме-
нять, — убежден Сергей Собянин.

Поддержали людей и бизнес

По словам мэра, на поддержку граждан 
и бизнеса город уже потратил около 
100 миллиардов рублей. Это и прямые 
выплаты, и отсрочка арендных плате-
жей, и достаточно необходимые налого-
вые преференции.
— Если ситуация требует, мы эти меры 
поддержки продлеваем. И даже кое-что 
новое вводим, например для общепита: 
гранты на санитарные меры и оплату 
коммунальных услуг. Плюс продлили 
льготную программу кредитования, — 
рассказал мэр Москвы.
По его словам, главное в поддержке биз-
неса — не раздать деньги, а дать возмож-
ность работать. 
— Поэтому, как только ситуация позволи-
ла, мы отменили QR-коды. И сейчас бизнес 
наверстывает упущенное. Не полностью, 
но в значительной степени. Я думаю, если 
не вводить больше никаких ограничений, 
по итогам года общепит выйдет на уро-
вень 2019 года, — заявил Сергей Собянин.

Праздник отметим скромно

Как рассказал мэр, празднование Дня го-
рода в этом году будет сокращено.
— Никаких фестивалей проводить не 
будем. Ярмарки будут работать, но без 
культурной программы. Сезонную тор-
говлю надо активизировать, чтобы уве-
личить конкуренцию и притормозить 
рост цен, — убежден Собянин.
При этом, по его словам, удаленку в шко-
лах вводить не планируют. Так что роди-
тели могут вздохнуть с облегчением.

Забота о пожилых — 
один из приоритетов
Мэр Москвы рассказал, что город изна-
чально определил для себя ключевые 
проекты развития и, несмотря ни на ка-
кие кризисы, от них не отступится. 
— Это развитие транспортной системы, 
здравоохранения, образования, спорта, 
культуры, общественных пространств. 
Комплексное обустройство московских 
улиц и районов. Поддержка экономики 
и создание качественных рабочих мест. 
Социальная поддержка людей старшего 
поколения и других групп москвичей, 
которым требуется помощь, — перечис-
лил Сергей Собянин. — Я без всякой иро-
нии считаю, что Москва может и должна 
быть лучшим городом во всех отношени-
ях. И от этого не отступлюсь.

Новая Москва как пример 
для подражания
В своем интервью мэр упомянул и Ти-
НАО. По словам мэра, город решил отка-
заться от Генерального плана застройки.
— Генплан — это советская кондовая 
история. Почти нигде в мире никто ни-
чего подобного не делает, — рассказал 
Сергей Собянин. — Мало того, мы ги-
пертрофировали планирование до тако-
го состояния, что оно стало просто не-

подъемным: Генплан, 
проекты планировок 
территорий, ПЗЗ, ГПЗУ. 
Весь город должен быть 
на квадраты нарезан 
и распланирован на 
20 лет вперед. Но это 
же невозможно. У нас 
по старому Генплану 
огромное ко личество 
отклонений. Они есте-
ственны, от них никуда 

не денешься. Мы каждые десять лет при-
бавляем миллион населения. Структура 
экономики меняется кардинально.
По словам мэра, город планирует переве-
сти Генплан в режим постоянно обновля-
ющегося мастер-плана.
— Архитектурный контроль, разумеется, 
очень нужен, но это не про Генплан, — 
рассказал Сергей Собянин. — За эти годы 
мы ушли от дешевых безликих «панелей», 
ушли от застройки в стиле спальных рай-
онов, перешли к современной кварталь-
ной планировке. Много что еще изменили 
в подходах к планированию и проектиро-
ванию. Любой проект рассматриваем не 
как отдельный дом, а в режиме комплекс-
ной застройки: жилье, инфраструктура, 
рабочие места и так далее. Механизмы 
планирования — сложные, очень инер-
ционные, но они начинают потихоньку 
меняться. Съездите в Новую Москву, по-
смотрите новые районы. Они же другие, 
просто другие.

Никита Миронов
newokruga@vm.ru

2 августа 2021 года. Мэр Москвы 
Сергей Собянин рассказал, 
как экономика столицы справляет-
ся с третьей волной пандемии (1). 
Сейчас Москва отказалась от Гене-
рального плана застройки города. 
Благодаря этому районы Москвы 
превратились в уютные кварта-
лы (2), где можно отдыхать и за-
ниматься спортом (3). В шаговой 
доступности магазины, поликлини-
ки, детские сады и школы

Пандемия не помешала 
развитию столицы 

ВЛАСТЬ

По словам мэра, город не планирует 
вводить платный въезд в столицу, 
а также покилометровую плату 
за проезд в общественном транс-
порте, что особенно приятно для 
жителей ТиНАО, живущих далеко 
от центра. Город, наоборот, ста-
рается снизить плату за поездки 
по МЦД. Власти сделали бесплат-
ную пересадку из пригорода на ме-
тро, чтобы стимулировать людей 
пересесть с личных авто. Также, 
по словам Сергей Собянина, Москва 
не планирует вводить ограничения 
для проезда на самокатах.

Кстати

СУЩЕСТВУЕТ НЕСКОЛЬКО 
КЛЮЧЕВЫХ ПРОЕКТОВ РОСТА 
ГОРОДА. ОТ НИХ НЕЛЬЗЯ 
ОТСТУПАТЬ 
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Школа в жилом комплексе «Испанские кварталы» на 1300 мест должна принять учени-
ков уже 1 сентября текущего года

Сергей Собянин рассказал 
о строительстве соцобъектов
Особое внимание в столице уделяет-
ся строительству объектов социаль-
ной инфраструктуры. Мэр Москвы 
Сергей Собянин рассказал, что ждет 
инвесторов, которые не нарушают 
исполнение обязательств строи-
тельства школ и детских садов. 

Москва — динамически развиваю-
щийся мегаполис. На сегодняшний 
день 75 процентов районов столицы 
полностью обеспечены всеми необхо-
димыми социальными объектами. По 
этому показателю город опережает 
даже такие мегаполисы, как Лондон 
и Нью-Йорк. Во многом это проис-
ходит потому, что столичные власти 
тщательно следят за развитием соци-
альной инфраструктуры. 
Однако здесь есть и свои тонкости. При 
появлении новых микрорайонов инве-
стор не всегда успевает построить шко-
лу или детский сад. И это при том, что 
дома уже заселены. 
По словам Сергея Собянина, такая про-
блема в старых районах в основном 
уже решена. Ситуация касается только 
новостроек. 
— Можно было бы сказать: «Ну что вы 
хотите? Так было и 10, и 20, и даже 50 
лет назад». Тем не менее мы стараемся 
сломать эту плохую традицию. Инве-
сторы, которые срывают исполнение 
обязательств по строительству соци-
альной инфраструктуры, больше не 
будут работать в городе, — прокоммен-
тировал мэр Москвы. 
Жителям столицы должно быть комфор-
тно не через несколько месяцев после 
того, как они заехали в новую квартиру, 
а здесь и сейчас! Поэтому инвесторы на-
ходятся под особым контролем. 
Для города они, безусловно, важны. 
Например, с 2011 года в Москве появи-
лось 420 зданий учебных заведений. 
Из них 38 процентов — на деньги ин-
весторов.
И столица знает примеры строитель-
ства, которые отвечают всем требова-

нием властей. Например, в поселении 
Сосенское в жилом комплексе «Испан-
ские кварталы» параллельно с новыми 
домами появляются детский сад на 
350 мест и школа-гигант, где смогут 
обучаться 1300 учеников. Соблюдено 
не только качество строительства, но 
и темп. Планируется, что образователь-
ные учреждения смогут принять детей 
уже 1 сентября текущего года!
По такому признаку должны развивать-
ся все районы Москвы вне зависимости 
от их расположения. Сергей Собянин 
рассказал о развитии московских рай-
онов за пределами Третьего транспорт-
ного кольца. 
— Порядка 90 процентов москвичей 
проживают в кварталах за Третьим 
транспортным кольцом, которые мы 
по привычке называем спальными 
районами. Но, по правде говоря, чем 
дальше, тем больше термин уже не 
соответствует реальному положению 
дел, — отметил Собянин. 
В большинстве районов за предела-
ми Третьего транспортного кольца 
сегодня есть практически все для по-
вседневной жизни и отдыха местных 
жителей — от магазинов, центров го-
сударственных услуг, парков шаговой 
доступности до хороших школ и поли-
клиник. 
Наиболее сложным является вопрос 
с работой недалеко от дома. Тем не ме-
нее и в этой сфере происходит тектони-
ческий сдвиг. 
Благодаря строительству новых мага-
зинов, офисов и технопарков послед-
ние десять лет порядка 85 процентов 
новых рабочих мест создаются в не-
центральных районах. 
— Конечная цель — создать в каждом 
районе комфортную среду для повсед-
невной жизни, отдыха и работы неда-
леко от дома. А термин «спальный рай-
он» сдать в архив, — заключил Сергей 
Собянин.

Ольга Молчанова 
newokruga@vm.ru
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Лидер московского списка 
«Единой России» на предстоя-
щих выборах в Госдуму Сергей 
Собянин в своем личном блоге 
рассказал, какую роль столица 
и партия «Единая Россия» игра-
ют в развитии всей страны.

Сергей Собянин рассказал 
о роли «Единой России» 
в будущем Москвы

17 июля 2021 года. Москва. Лидер московского списка партии «Единая Россия» Сергей 
Собянин во время встречи с кандидатами в депутаты Госдумы России

ПОЛИТИКА

Дмитрий Саблин: 
Защитили сроки 
возведения 
и сдачи свыше 
50 соцобъектов

Решения для ускорения 
строительства и сдачи 
более полусотни социаль-
ных объектов в Москве 
найдены участниками 
круглого стола «Эффектив-
ное развитие социальной 
инфраструктуры», сообщил 
депутат Государственной 
думы РФ Дмитрий Саблин. 

Это позволит ввести ряд 
школ уже в ближайшее вре-
мя. Инициатором прошедше-
го 30 июля мероприятия стал 
депутат Госдумы Дмитрий 
Саблин, возглавляющий 
рабочую группу «Гарантии 
и приоритеты социальной 
инфраструктуры». Поводом 
для встречи стали перспек-
тивы достройки и сдачи 
в эксплуатацию 12 объектов 
здравоохранения и 43 объек-
тов образования.
— Самое важное сейчас, 
конечно, школы, — отметил 
он. — Важно сдать их к 1 сен-
тября, чтобы дети, особенно 
первоклашки, пошли в свои 
новые школы именно 1 сен-
тября, а не 2 или 15 сентя-
бря, потому что этот день 
они запоминают на всю 
жизнь.
На заседании заслушана 
объективная информация 
по каждому из 55 объектов, 
выявлены требующие вме-
шательства ситуации.
— Принятые по итогам 
заседания решения и вы-
работанные рекомендации 
позволят запустить значи-
тельную часть школ из рас-
смотренного перечня уже 
в начинающемся учебном 
году, — сказал депутат. 
По предложению префек-
та ТиНАО Д. В. Набокина 
на объектах высокой степе-
ни готовности в последней 
декаде августа пройдут дни 
открытых дверей с участием 
родительской обществен-
ности. 
Дмитрий Саблин заверил, 
что рабочая группа «Гаран-
тии и приоритеты соци-
альной инфраструктуры» 
и впредь будет продолжать 
решать проблемы с важней-
шими для каждого человека 
объектами: школами, дет-
скими садами, больницами.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

По словам Собянина, для 
успешного развития необхо-
димо двигаться вперед. И чем 
больше город, тем больше уси-
лий и движений нужно делать.
— Даже небольшие темпы 
движения и небольшие шаги 
вперед противопоказаны такому городу. 
Нужно в разы улучшать, тогда люди по-
нимают, чувствуют, что что-то происхо-
дит, — отметил он.
При этом, считает Сергей Собянин, важ-
но помнить, что мы живем не на острове, 
а в конкурентном пространстве, где каж-

дый день нужно соперничать не только 
с другими городами, но и странами.
— Если от нас уедет сотня тысяч людей — 
казалось бы, ну подумаешь, из 12 милли-
онов куда-то сто тысяч уедет. Но уехать 
могут самые талантливые, самые креа-
тивные, а среди них, может, пара чело-
век — гениальные, — добавил Собянин.
Поэтому нельзя допустить, чтобы люди 
уезжали. Для развития столицы и всей 
страны важно, чтобы они оставались 
в Москве, здесь жили, обзаводились се-
мьями, думали о завтрашнем дне, инве-
стировали в этот город. 
— А для этого нужно полное ощущение, 
что город тебя видит, чувствует, меняется 
ради тебя, что он самый крутой в мире — 
с одной стороны,— подчеркнул Сергей 
Собянин. — С другой стороны — самый 
безопасный, тихий, спокойный, эколо-
гичный город.
Он также рассказал, что партия «Единая 
Россия» состоит не только из депутатов 
Госдумы. В эту большую команду входят 
депутаты местного самоуправления, го-
родской Думы, мэр города, его команда, 
команда нашей страны. Все они, по сло-
вам Сергея Собянина, сегодня занимают-
ся глобальными вещами, защитой России 
от различных внешних угроз, внутренних 
проблем и других.
— И другой силы, другой команды, как 
классик говорил, которая бы сказала: 

«А мы решим эти проблемы!» — такой 
команды нет. Покритиковать — ну да, 
а команды, которая взяла бы на себя от-
ветственность и реально смогла бы что-то 
решить, — такой нет,— отметил он.

Подготовил Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

ЖИТЕЛИ ДОЛЖНЫ 
ЧУВСТВОВАТЬ, 
ЧТО ГОРОД МЕНЯЕТСЯ
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Онлайн-калькулятор высчитает степень риска
Заместитель начальника столичного 
МЧС Максим Комаров рассказал, как 
осуществляется государственный по-
жарный надзор в современных усло-
виях после принятия Федерального 
закона № 248-ФЗ «О государственном 
контроле (надзоре) и муниципальном 
контроле в Российской Федерации». 

С 1 июля 2021 года контрольно-надзор-
ная деятельность в нашей стране претер-
пела серьезные изменения: в силу всту-
пил новый закон. 
— Он стал ключевым для всех контроль-
но-надзорных органов в части осущест-
вления дальнейшей надзорной рабо-
ты, — сказал Максим Комаров. 

Этот закон для специалистов — важный 
шаг к развитию государственного по-
жарного надзора. 
На пресс-конференции, которую про-
вели в Информационном центре прави-
тельства Москвы, полковник внутрен-
ней службы Максим Комаров отметил, 
что в столице взято на учет 129 722 
объекта. Статус чрезвычайно высокого 
риска имеют 2300 объектов, высокого 
риска — порядка 4650 и значительного 
риска — 16 002. 
Теперь владелец может и сам понять, к ка-
кой из категорий принадлежит его пред-
приятие. Сотрудники МЧС создали специ-
альный калькулятор, с помощью которого 
можно произвести необходимый расчет. 

— Он уже размещен на сайте МЧС. Лич-
ный кабинет будет работать через портал 
госуслуг, — пояснил Комаров. 
Специалист также отметил, что с начала 
года возбуждено более 4,5 тысячи адми-
нистративных протоколов по пожарной 
безопасности, проведено более трех мил-
лионов профилактических мероприятий 
и свыше четырех миллионов противо-
пожарных инструктажей. В плановом 
режиме организованы более пяти тысяч 
рейдов и осмотров поднадзорных терри-
торий для выявления несанкционирован-
ного сжигания мусора, пала травы и сго-
раемых отходов.

Андрей Объедков
newokruga@vm.ru
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Причиной всплеска заболеваемости 
коронавирусом стал штамм «Дельта». 
Однако город на сегодняшний день 
преодолел пик заболеваемости.

Летом новый штамм пришел в Россию 
и не распространился на другие страны, 
где соблюдается жесткий локдаун. 
Теперь ситуация стала намного лучше. 
Этому способствовала масштабная вак-
цинация в столице. На конец июля пер-
вой дозой вакцины привились более че-
тырех миллионов человек. Полностью 
вакцинировались 2,2 миллиона москви-
чей. Сделать прививку от коронавируса 
можно в поликлиниках, что находятся 
рядом с вашим домом, или в павильонах 
«Здоровая Москва». 
Жители поселения Московский Петр 
Павлович Ягельский с супругой Мариной 
Анатольевной сделали первую прививку 
от коронавируса в мае.  — А что подела-
ешь, жить хочется! — говорит Петр Пав-
лович. — Почти никаких симптомов у нас 
не было. Так, лишь небольшая слабость. 

Но ничего страшного, мы даже вечером 
смогли выйти прогуляться немножко. 
Вакцинация позволила Петру Павловичу 
посещать занятия для укрепления здо-
ровья.

— Во время пандемии, к сожалению, это 
запрещали делать. Но узнав, что я сделал 
прививку, разрешили. Это очень здоро-
во! За своим здоровьем нужно следить. 
Я стараюсь больше двигаться. До сих пор 
езжу на велосипеде, — говорит Петр Пав-
лович. 
Правда, на время коронавирусных огра-
ничений число активностей у жителей 
старшего возраста заметно уменьши-
лось. Многие занятия в рамках проекта 
«Московское долголетие» стали прово-
диться онлайн. А поездки, экскурсии, 
концерты пришлось отложить на неопре-
деленный срок.  
 — Что очень жаль, — говорит Петр Пав-
лович. — Мы с женой всегда куда-нибудь 
ездили. А еще вспоминаем, как отмечали 
золотую свадьбу. Тогда нас пригласили 
на банкет! Но ничего страшного... Когда 
пандемия закончится, жизнь снова вер-
нется в прежнее русло. 
А пока супруги не перестают соблюдать 
все необходимые меры безопасности. 
Хоть прививка и сделана, но она не га-

рантирует стопроцентной защиты от ви-
руса. Зато в случае чего поможет перебо-
леть без серьезных последствий. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Масштабная вакцинация спасла тысячи жизней
В ТиНАО сделать 
бесплатную прививку 
от ковида по записи 
можно в четырех 
медучреждениях:

●  Больница п. Московский: 
п. Московский, 3-й мкр-н, 7.

●  Филиал № 1 Троицкой город-
ской больницы: п. Десеновское, 
Нововатутинский пр-т, 12а.

●  Щербинская горбольница: 
г.о. Щербинка, ул. Первомай-
ская, 10.

●  Больница «Кузнечики»:
п. Рязановское, пос. Фабрики 
им. 1-го Мая, 31.

АДРЕСА

Получить полезный подарок, 
коробку «С заботой о здо-
ровье», могут все москвичи 
старшего возраста, которые 
сделают прививку от корона-
вирусной инфекции с 23 июня 
по 1 октября. 

Обладательницей «доброй коробки» ста-
ла и Лидия Егоровна Карабанова из Щер-
бинки. Для нее такой подарок — это са-
мая настоящая поддержка. 
«30 июля я сделала вторую 
прививку, и мне сразу же 
вручили коробку «С забо-
той о здоровье». Это очень 
приятно!» — говорит Лидия 
Егоровна. Прибор для из-
мерения давления, пульсок-
симетр, защитные маски — 
все это поможет следить 
за здоровьем. 
В том, что вакцинироваться 
крайне необходимо, житель-
ница Щербинки даже не со-
мневается. И это несмотря 
на то, что осенью 2020 года 
она сама переболела коронавирусной ин-
фекцией в легкой форме и у нее еще до-
статочное количество антител. 
— Помню, я ехала с работы, зашла в мага-
зин. И стала свидетелем такой картины: 
продавец делал замечание двум женщи-
нам, которые были без масок, — вспоми-
нает Лидия Карабанова. — Я, например, 
всегда хожу в средствах защиты. Услышав 
возмущение покупательниц, которые на-

чали говорить о том, за-
чем нужны маски, Лидия 
Егоровна вступила в раз-
говор. 
— Ведь я не понаслышке знаю, 
как страшно болеть этой опасной 
инфекцией. Один знакомый мужчи-
на сам пролежал в больнице, жена его 
заболела и проходила лечение там же. 
А потом и сын заразился, но так, к сожа-
лению, и не смог справиться с болезнью. 
Став свидетелем таких историй, Лидия 
Егоровна долгое время не могла свык-
нуться с мыслью, что необходимо оста-
ваться дома. Сейчас за своим здоровьем 
нужно следить очень внимательно. 
— Все мои родственники тоже вакцини-
ровались. Я ждала, когда можно будет 
сделать прививку, — говорит Лидия Ка-

рабанова. — Сейчас появля-
ются новые штаммы... Надо 
грамотно относиться к си-
туации. Я, например, каж-
дую осень делаю прививку 
от гриппа. Заболевание ко-
ронавирусом я перенесла 
в легкой форме. Две недели 
провела дома. 
И несмотря на то что со вре-
мени болезни прошел прак-
тически год, последствия до 
сих пор дают о себе знать. 
— Я могу долго смотреть на 
знакомого актера и вспо-

минать его фамилию, если я что-то за-
думала сделать на кухне, а сама нахожусь 
в комнате, то мне нужно сразу идти туда 
и приниматься за работу. Иначе буду 
долго вспоминать. Поэтому могу сказать 
только одно: не нужно стремиться к тому, 
чтобы заболеть, — предупреждает Лидия 
Егоровна. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

3 августа 2021 года. Щербинка. Лидия Карабанова получила подарок — коробку «С заботой 
о здоровье»

Петр Павлович Ягельский из поселения 
 Московский сделал прививку от коронави-
руса вместе с супругой

АКЦИЯ

Чувство 
поддержки

ЦИФРА

тысячи московских 
пенсионеров получи-
ли коробку «С заботой 

о здоровье»

42

Лидия 
Карабанова: 

«Прививку делать 
крайне 

необходимо! 
Болеть нельзя»
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Новые округа № 30 (446)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

3 августа 2021 года. Михайлово-Ярцевское. Анжела и Егор Королевы прогуливаются там, 
где вскоре установят скамейки. Отдыхать на них можно будет, укрывшись от солнца

Александр Захарьев из поселения Во-
роновское:
Во время грозы молния попала в элек-
трический столб около моего дома, 
произошло короткое замыкание, и при-
шлось остаться без света! Примите, по-
жалуйста, меры! В августе опять грозы 
обещают. 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемый Александр Борисович! 
Специалисты наладили электричество 
в вашем селе. Очень надеемся, что боль-
ше таких ситуаций не будет. 

Евгений Мотин из поселения 
Михайлово-Ярцевское:
В поселке Шишкин Лес в парке 
вблизи дома № 9 специали-
сты продолжают работы 
по благоустройству. Ра-
бочие начали установку 
нового объекта. Интерес-
но, что это: на столбах 
закреплена целая кон-
струкция. Расскажите, 
как она будет использо-
ваться и когда завершат 
работы?
Отвечает заведующая произ-
водственно-техническим секто-
ром администрации поселения Ми-
хайлово-Ярцевское Светлана Аверина:

Уважаемый Евгений Иванович! Специ-
алисты установили защиту от солнеч-
ных лучей, под которой гости смогут 
отдохнуть на скамейках. Они будут 
установлены. Работы идут в полном 
соответствии с графиком второго этапа 
благоустройства парка. Все работы пла-
нируют завершить в третьем квартале 
этого года. 

Электричество снова 
в каждом доме

Защита от солнечных 
лучей стала необычным 
решением для парка

СКОРО ЗДЕСЬ 
УСТАНОВЯТ 
СКАМЕЙКИ 
ДЛЯ ОТДЫХА

Дмитрий Лукаш из городского окру-
га Троицк:
По адресу: микрорайон В, дом № 30, 
нет скамейки напротив подъезда 
№ 1. Скажите, что можно сделать?
Отвечает начальник отдела благоу-
стройства администрации городского 
округа Троицк Павел Ходырев:
Уважаемый Дмитрий Тимофеевич! 
По указанному адресу идут работы 
по капитальному ремонту, поэтому 
лавочку временно убрали. Просим 
воспользоваться лавочкой с противо-
положной стороны, возле детской 
площадки. Ремонтные работы плани-
руют закончить осенью. 

Владимир Никитин из поселения 
Десеновское:
Живу по адресу: Нововатутинский 
проспект, 10. И каждый раз вхожу 
в свой подъезд с осторожностью. 
Перед самым входом провал ас-
фальта. А если дети не заметят? 
Это может привести к печальным 
последствиям. 
Отвечает замглавы по ЖКХиБ адми-
нистрации поселения Десеновское 
Александр Алябьев:
Уважаемый Владимир Анатольевич! 
Специалисты заасфальтировали про-
валы возле вашего подъезда. Спасибо 
за обращение. 

Пока без лавочки Провал ликвидировали

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Людмила Артеменко из по-
селения Роговское:
Каждый день прохожу 
по Спасской улице и опасаюсь, 
что сухое дерево, что растет 
вдоль дороги, вот-вот упа-
дет. Скажите, пожалуйста, 
куда можно обратиться? 
Ведь любая непогода может 
обернуться настоящей тра-
гедией!
Отвечает заместитель главы 
по вопросам жилищно-ком-
мунального хозяйства и бла-
гоустройства администрации 
поселения Роговское Елена 
Хотовицкая:
Уважаемая Людмила Ива-
новна! Специалисты ГБУ 
«ДО ТФЗ ТиНАО» удалили 
сухостойное дерево. Спасибо 
за обращение!

На Спасской 
теперь стало 
безопасно

Татьяна Петрищева из посе-
ления Кленовское:
Подскажите, пожалуйста: 
в Кленове закрыли отделе-
ние Сбербанка. Приходится 
ездить в Подольск, что крайне 
неудобно. Еще с 24 июля от-
менили маршрут № 1004 
до станции метро «Бульвар 
Дмитрия Донского». Это 
очень неудобно. До метро те-
перь едем с несколькими пере-
садками! Очень сложно. Мож-
но ли возобновить маршрут, 
а также сделать в нашем селе 
отделение Сбербанка? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Кленовское 
Алаудин Чигаев:
Уважаемая Татьяна Евге-
ньевна! Сбербанк, который 
был закрыт по техническим 
причинам, возобновил свою 
работу с 3 августа. Админи-
страция поселения направила 
официальное обращение 
в ГУП «Мосгортранс» с прось-
бой вернуть данный рейс 
для удобства наших жителей. 

Банк работает. 
Автобусы могут 
вернуть 
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В понедельник, 2 августа, 
открылась регистрация 
на электронное голосование, 
и за первые дни на него за-
регистрировались 300 ты-
сяч москвичей. Напомним, 
что само голосование пройдет 
с 17 по 19 сентября. Москви-
чи смогут выбрать депутатов 
Госдумы, а жители некото-
рых районов также будут 
выбирать депутатов 
Мосгордумы и муници-
пальных депутатов.

Принять участие в онлайн-
голосовании смогут заре-
гистрированные в Москве 
граждане РФ, обладающие 
активным избирательным 
правом. Для этого им потре-
буется полная учетная запись 
на портале mos.ru. Подать заяв-
ление можно до 23:59 13 сентября. 

29 июля 
2021 года. 
Москвичка Нина 
Зенина приняла 
участие в тести-
ровании системы 
дистанционного 
электронного 
голосования 

ВЫБОРЫ
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Чтобы получить учетную запись, можно 
авторизоваться на mos.ru и перейти по 
ссылке. Также можно воспользоваться 
приложениями «Моя Москва» или «Гос-
услуги Москвы». Для отправки заявле-
ния нужно ввести код из СМС. Чтобы 
получить его, нужно нажать кнопку «За-
просить код подтверждения», располо-
женную после формы с данными поль-
зователя. Кстати, за несколько дней до 
голосования все онлайн-избиратели по-
лучат уведомления в личном кабинете на 
mos.ru, по СМС и электронной почте. 
Напомним, система электронного голо-
сования будет использована на выборах 
с 17 по 19 сентября. Она уже прошла 
тестирование. Участие в нем приняли 
144 тысячи человек. Участники опробова-
ли и функцию отложенного решения. Она 
позволяет избирателям заново открыть 
бюллетень после его предыдущей загруз-
ки. Функция понадобится, если во время 
голосования с компьютером произошли 
неполадки. Прошедшее тестирование 
стало за время существования системы 
электронного голосования уже седьмым. 
Систему проверяют регулярно. Для этого 
избирком проводит общегородские го-
лосования, в ходе которых москвичи вы-
сказываются по общественно значимому 
вопросу. Так, например, в июле 2019 года 
на mos.ru проходило голосование, участ-
ники которого обозначили свою позицию 
по проблеме бездомных животных. Это 
голосование позволило получить ответ 
на важный для горожан вопрос.
— Москва — один из самых продвину-
тых городов мира в смысле пользова-
ния интернетом. И пользователей у нас 
огромное количество. Не знаю, сколько 
процентов горожан проголосуют дистан-
ционно. Но то, что москвичи будут рекор-
дсменами в пользовании электронным 
голосованием, — это 100 процентов, — 
уверен политолог, профессор Финансо-
вого университета при правительстве 
Российской Федерации Олег Матвейчев. 
Также москвичей будут ждать и на из-
бирательных участках для голосования. 
Они будут оснащены масками и перчат-
ками. 
— Конечно, меры предосторожности 
надо соблюдать, их никто не отменял, — 
сказал зампредседателя Московской 
городской избирательной комиссии 
Дмитрий Реут, добавив, что QR-коды на 
участках для голосования вводить не 
планируют. 

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Стартовала 
регистрация 
на электронное 
голосование

Жителям столицы 
будет очень легко 
принять участие 
в выборах, 
не выходя 

из своего дома
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Вкусная каша поможет 
привлечь туристов
В рамках фестиваля «Русское поле» 
прошел кулинарный конкурс «Рос-
сийская каша — мать наша». Во вре-
мя онлайн-трансляции мероприя-
тия объявят победителей. Зрители 
узнают, кто из поваров приготовил 
самую вкусную и необычную кашу.

Каждый шеф на конкурсе представлял 
разный регион России. Кто-то решил 
выбрать рецепт, который был приду-
ман в их области, кто-то выбирал из 
того, что было бы интересно пригото-
вить именно ему. Например, участник 
из Москвы Равиль Шаймарданов при-
готовил «Гурьевскую кашу». 

— Мне хотелось сделать манную кашу 
по необычному рецепту. Не так, как ее 
готовят на завтрак наши мамы и ба-
бушки,  — отметил Равиль.
Украсил он блюдо ягодами и орехами. 
Член жюри Ольга Васько уверена: кон-
курс поможет развить внутренний ту-
ризм. — Гастрономический брендинг 
регионов играет сейчас большую роль. 
Все мы хотим вкусно поесть. Так что ка-
шей и ее историей можно «завлекать» 
туристов, — рассказала Ольга Васько, 
добавив, что в этом деле важна и леген-
да о происхождении блюда. 

Юлия Панова 
newokruga@vm.ru

Вручат приз за самый длинный 
рушник
В столице в Информационном центре 
правительства Москвы прошла пресс-
конференция, посвященная предсто-
ящему фестивалю славянской куль-
туры «Русское поле», который в этом 
году пройдет в онлайн-формате. 

На пресс-конференции выступил руко-
водитель Департамента национальной 
политики и межрегиональных связей 
Москвы Виталий Сучков. Он отметил, 
что интерес к «Русскому полю» растет 
с каждым годом.
— Несмотря на пандемию, мы получи-
ли рекордное количество заявок в этом 
году — в фестивале примут участие 

2379 человек. Мы очень рады, что к нам 
также присоединятся представители дру-
гих стран, которым интересна культура 
и традиции нашей Родины, — сказал он.
Фестиваль «Русское поле» пройдет 7 ав-
густа и будет посвящен 800-летию со дня 
рождения князя Александра Невского. 
Зрителей ждут конкурсы, презентация 
народных промыслов, концертная про-
грамма, а также большой блок, посвя-
щенный истории нашей страны. Под-
ключиться к онлайн-трансляции можно 
на сайте «Русского поля», на портале 
Культура.рф, а также в соцсетях.

Рената Лебедева 
newokruga@vm.ru
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Оренбургский, павловопосад-
ский… В перечне знаменитых 
платков, о которых даже песни 
слагают, в этом году появился 
еще один. Троицкий! И теперь 
он на законных основаниях по-
полнил ряды своих собратьев. 
Что такое троицкий платок, 
чем он отличается от других, 
узнали «НО». 

Откуда ноги растут

Если вас спросят, какие знаменитые 
платки вы знаете, то наверняка ответи-
те — павловопосадский и оренбургский. 
И даже не подумаете, что пару веков на-
зад буквально в вашем городе или селе 
выпускали свой, подмосковный платок! 
Художественной росписью по ткани на 
будущей территории ТиНАО занимались 
очень давно. И не только в Троицке, где 
в XVIII веке построили суконную ману-
фактуру, но и в соседних деревнях и селах. 
Вы, конечно же, можете предположить, 
что подмосковный платок не стал та-
ким популярным, потому что не было 
в нем своей изюминки. Мол, затерялся 
он среди остальных. И будете неправы. 
К XIX веку у наших платков появился 
свой стиль, который по-
заимствовали у восточ-
ных шалей. Сначала на 
них изображались бобы, 
огурцы, геометрические 
растительные узоры. По-
том предпочтение на-
чали отдавать цветам, 
особенно розам и геор-
гинам. Стали использо-
вать сложный цветочный 

на плечи, простое платье-футляр тут же 
превращалось в вечернее. Удобно! Ну 
и в-четвертых, это была авторская руч-
ная работа. Второго точно такого же 
платка было просто не найти. 
— Правда, массовый интерес к таким ак-
сессуарам пропал в начале 2000-х, — рас-
сказывает Олеся Кузнецова. — На рынки 
пришли брендовые изделия из Европы на 
один кошелек и дешевые из Китая — на 
другой. К тому моменту мое предприятие 
уже получило важный статус народных 
художественных промыслов России. Но 
в нашей стране они никак не поддержи-
вались. 

Новая жизнь платка...
Все изменилось в 2019 году, когда пред-
седатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко рассказала о создании ново-
го закона о географических указаниях. 
Его приняли в 2020-м для того, чтобы 
защитить отечественных производите-
лей, которые выпускают штучный товар, 
и разрешить называть его по географиче-
скому признаку. 
— Этот закон играет очень важную роль 
для субъектов Федерации, для защиты на-
ших отечественных производителей, ин-
теллектуальных прав, для развития рынка 
интеллектуальной собственности, — ком-
ментировала Валентина Матвиенко. 
Узнав об этом, троицкий дизайнер Олеся 
Кузнецова долго раздумывать не стала. 
И ее предприятие оказалось одним из пер-
вых, «воспользовавшихся» таким законом. 
Обязательным условием для этого было 
наличие фирменного магазина или гале-
реи. Последняя уже существовала в горо-
де. А авторские шелковые платки в Троиц-
ке на тот момент знали практически все. 
Да и покупали уже без малого 30 лет… Так 
Троицк, а вместе с ним и Новая Москва 
обзавелись собственным брендом, кото-
рый, вполне возможно, станет известным 
далеко за пределами ТиНАО. 

Ничто не повторяется
Конечно, Олеся не расписывает свои 
платки. За три десятка лет у нее появи-
лись художницы, которые и осуществля-
ют задумки. 
— Последние два года сначала я пишу 
картину, — рассказывает Олеся. 
В своем неповторимом акварельном сти-
ле дизайнер создает целое произведение. 
Потом вместе с супругом работает над 
эскизом, который отдает расписнице. 
И вот здесь начинается самое интерес-
ное: каким будет итог, не знает никто!
— Все зависит от художницы, от ее ви-
дения, настроения. Как она сделает тот 
или иной мазок, какой оттенок получит-
ся на ткани... — продолжает Олеся. — 
Знаете, я перестала говорить художни-
цам, как и что лучше сделать. Это просто 
бесполезно! 
По указанию «сверху» платки не полу-
чаются. Сколько раз Олеся убеждалась 
в этом, когда видела конечную работу 
и говорила: «Нет, это абсолютно не то!»
— Поэтому, когда даешь творческую сво-
боду, из платков получаются настоящие 
шедевры! Расписницы сами подбирают 
нужные оттенки, переносят рисунок, воз-
можно, соблюдая его не совсем в точно-
сти, но выдерживая стилистику. Правда, 
если какой-то платок нужно повторить, 
сделать это невозможно. Ведь это штуч-
ный экземпляр!

Алина Зинина 
newokruga@vm

30 июня 2021 года. Троицк. Дизайнер Олеся Кузнецова (1) В арт-галерее «Троицкий платок» представлены 
изделия на любой вкус (2)

Троицкий. 
Авторский. 
Наш

ДЕЛО БЫЛО ТАК

1

ВИЗИТНОЙ КАРТОЧКОЙ ОКРУГА 
СТАЛИ ИЗДЕЛИЯ, КОТОРЫЕ 
ВЫПУСКАЮТ УЖЕ 30 ЛЕТ

Рисунок 
Троицкий платок — это не только изображение 
цветов, листьев и прочей растительности. На нем, 
конечно же, можно увидеть и сам Троицк. Например, 
парк «Заречье» вы без труда узнаете.

Цвета
Яркие и пастельные бежевые, 
сиреневые, серо-голубые, вся 
гамма. Учитываются и модные 
тенденции в цвете и вкусе 
покупателей. Любимые цвета 
дизайнера — сиреневый и зе-
лено-голубой. Платки в таких 
расцветках есть в коллекции. 
Например, один из таких, сде-
ланный по картине «Лилия», 
пользуется большой популяр-
ностью у покупательниц. 

Коллекция
Видоизменяется в зависимо-
сти от современной моды.

Цветы
На троицких 
платках можно 
увидеть не только 
розы и георгины, 
характерные 
для подмосков-
ных платков, 
но и лилии, ири-
сы, пионы, маки, 
тюльпаны. 

Особенности 
Это, конечно же, творческая 
импровизация расписниц, 
а также сложные композиции 
и цветовые сочетания, которые 
отражают цветовую гамму при-
роды Москвы и Московской 
области. 

30 июня 2021 года. Троицк. Дизайнер Олеся 
изделия на любой вкус (2)

1

Й КАРТОЧКОЙ ОКРУГА 
ДЕЛИЯ, КОТОРЫЕ 
ЮТ УЖЕ 30 ЛЕТ

ие 
нем, 
пример, 

Цветы
На троицких 
платках можно 
увидеть не только 
розы и георгины, 
характерные 
для подмосков-
ных платков, 
но и лилии, ири-
сы, пионы, маки, 
тюльпаны. 

Мол, затерялся 
удете неправы. 
атков появился 

парк «Заречье» вы без труда узнаете.

Ткань 
Платки ручной работы делаются из натурального 
шелка. Для изделий более низкой ценовой кате-
гории используют искусственный. Такие платки 
не расписываются вручную. 

Акварельность 
Одна из главных особен-
ностей троицкого платка. 
Все элементы изделия (цветы, 
листья и так далее) как бы 
перетекают друг в друга 
без гладких фонов и четко 
очерченных рисунков.

орнамент, стилизованные ветви, за-
витки. Но с приходом советской власти 
наши платки позабылись. А на слуху 
остались только оренбургские и павлово-
посадские, которые успели прославить-
ся. И вполне возможно, что троицкий 
платок так бы никогда и не появился, 
если бы не дизайнер Олеся Кузнецова, 
которая однажды увидела процесс изго-
товления таких аксессуаров. 
— И когда я изучила этот процесс, мы 
с мужем Дмитрием решили открыть свое 
производство. Это был 1992 год, — вспо-
минает Олеся. 

Больше красок и цвета
Каким должен быть платок… Дизайнер 
поняла, что самым лучшим решением 

будет совместить стиль того самого под-
московного платка с современными тен-
денциями. В противном случае изделие 
будет пылиться в шкафах покупателей. 
И попала в самую точку! Как ни странно, 
но именно в 90-е годы ее яркие платки 
разлетались словно горячие пирожки. 
— ГУМ, ЦУМ, универмаг «Москва» заку-
пали их партиями! — вспоминает Олеся. 
Платки быстро находили своих хозяев, 
несмотря на то, что в стране был кризис. 

Такую удачу дизайнер объясняет просто: 
людям надоело одеваться серо.
— Ведь в советское время мы были ли-
шены разнообразия. Хотелось чего-то 
нового и оригинального, хотя покупате-
лю и приходилось потратиться. А почему 
нет? Мы покупали те же джинсы в три 
раза дороже, чем они стоили на самом 
деле. Почему не купить платок, который 
прослужит не один год?
От платков, которые можно было найти 
на рынках по дешевке, изделия дизай-
нера отличались всем. Во-первых, тка-
нью. Олеся выбрала китайский шелк, 
который не только приятен на ощупь, но 
и достаточно прост в уходе. Во-вторых, 
акварельностью: когда смотришь на пла-
ток, кажется, что цвета на нем как будто 
растекаются и переливаются. В-третьих, 
универсальностью. Такой платок можно 
было не только повязать на шею в ве-
треную погоду, но и использовать как 
модный аксессуар. Если накинуть его 

●  Для росписи троицких плат-
ков используются анилиновые 
красители. Расписница подби-
рает и смешивает их, полагаясь 
на собственный опыт и постав-
ленную задачу. 

●  После того как роспись изделия 
полностью готова, оно в рас-
правленном виде на раме сохнет 
естественным путем на специаль-
ных стеллажах. Устранить недо-
четы на этой стадии уже нельзя. 
Высохнув, изделие заворачивают 
в бумагу и запаривают в специ-
альной камере под давлением 
горячим паром, чтобы закрепить 
краски. Далее изделие стирается 
для удаления излишков красите-
ля и обшивается. 

ИНТЕРЕСНО

Троицкий платок невозможно 
перепутать с каким-либо другим. 
Например, для павловопосадского 
характерно объемное изображе-
ние цветов, собранных в букеты 
или «разбросанных» по полю плат-
ка из плотной или полупрозрач-
ной шерстяной ткани. А название 
«оренбургский пуховый платок» 
говорит само за себя. Его вяжут 
из козьего пуха и нити-основы.

В ТЕМУ
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Наклейки с изображения-
ми хищных птиц появились 
на шумозащитных экранах 
на участке дороги Марьи-
но — Саларьево. Они должны 
привлечь внимание пернатых 
и сохранить им жизни. 

Вкусное и опасное место 

Жители Новой Москвы буквально за-
били тревогу, когда стали замечать, что 
мелкие певчие гибнут от шумозащитных 
экранов. В отличие от многих других, 
эти экраны, растянувшиеся практиче-
ски на пять километров, частично сде-
ланы из прозрачного стекла. Его-то как 
раз птицы и не замечают. А их попытки 
пролететь сквозь стену заканчиваются 
неудачей. 
По словам начальника отдела по сохра-
нению биоразнообразия Департамента 
природопользования и охраны окружа-
ющей среды Москвы Сергея Бурмистро-
ва, зрение у мелких певчих птиц черно-
белое. Поэтому отличить прозрачное 
стекло от того, что находится за ним, они 
не могут. Да и сделать так, чтобы перна-
тые не подлетали к дороге, невозможно. 
— Птиц очень часто можно увидеть око-
ло трасс, — подмечает Бурмистров. 
Как правило, здесь есть чем поживиться. 
Семечками или хлебными крошками. 
А после дождя здесь и вовсе начинается 
сезон охоты на червяков.
— И искать их на дороге намного проще, 
чем в лесу, в зарослях густой травы, — 
говорит Сергей Бурмистров. 
Так что вряд ли что-то сможет отпугнуть 
летающих от дороги. 

Время экспериментов

Специалисты решили не запугивать 
птиц, а наоборот, обозначить стекла, на-
клеив на них стикеры с изображениями 
хищных птиц. 
Перед тем как рабочие принялись осу-
ществлять задумку, сами убедились 
в том, что действовать нужно крайне 
быстро. У шумозащитного экрана спе-
циалисты заметили мертвого дрозда. 
— Наклейки на стеклах — это экспе-
риментальный метод решения пробле-
мы, — считает Бурмистров. 
Несмотря на то, что с такой проблемой 
сталкиваются абсолютно везде: и в го-
родах, и в селах, общепринятого реше-
ния пока что нет. 
— Хотя сейчас везде есть здания с боль-
шими стеклами, — подмечает эксперт. 
В том числе и за рубежом, где пока что 
тоже не пришли к какому-то конкретно-
му решению этой проблемы. 
Кстати, одними из первых в столице 
около двух лет назад с ней столкнулись 

Вижу цель 
и препятствия

30 июля 2021 года. Сосенское. Сотрудники ГБУ «ДО ТФЗ ТиНАО» Сильвия Оглинда и Марина Черемушки-
на (слева направо) наклеивают стикеры на шумозащитные экраны (1). Сергей Бурмистров (2) 

ЗЕЛЕНАЯ МОСКВА ПРОИСШЕСТВИЯ

Кража: В поселении 
Сосенское стали пропа-
дать чугунные цоколи 
уличных фонарей. По-
лицейские уже задер-
жали двух подозревае-
мых с поличным, когда 
осматривали террито-
рию. Ими оказались 
мужчины в возрасте 
27 и 35 лет. Общая 
сумма материального 
ущерба составила бо-
лее 800 тысяч рублей. 
Часть похищенного 
изъята, остальное зло-
умышленники успели 
сбыть, а вырученными 
денежными средствами 
распорядились по сво-
ему усмотрению, сооб-
щили в пресс-службе 
Главного управления 
МВД России по Москве. 
Авария: Водитель 
легкового автомобиля 
сбил восьмилетнюю 
девочку на парковке 
магазина, расположен-
ного на 24-м километре 
Калужского шоссе. 
По предварительным 
данным, у ребенка 
ушиб и подвывих 
стопы. Девочка госпи-
тализирована в боль-
ницу. Мама, бывшая 
с ней, не пострадала. 
Столкновение: 
На 72-м километре 
Калужского шоссе про-
изошло столкновение 
самосвала и легкового 
автомобиля. Вслед-
ствие удара последний 
вылетел на встречную 
полосу, где столкнулся 
с другим автомобилем, 
в результате чего по-
страдали пять чело-
век. Среди них была 
несовершеннолетняя 
девочка. 

Помощь 
бизнесменам
Узнать о городских мерах 
поддержки бизнесмены 
смогут с помощью спец-
проекта «Социальное 
предпринимательство: 
особое внимание города»

Информацию можно 
получить, воспользовав-
шись порталом mbm.
mos.ru. С помощью него 
предприниматели смогут 
понять, как возместить 
часть доходов с помощью 
мер поддержки, где найти 
полезные электронные 
ресурсы.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

НАКЛЕЙКИ 
ПОМОГУТ ПЕВЧИМ 
ПТИЦАМ УВИДЕТЬ 
ЭКРАН 

сотрудники Московского метрополите-
на. Вестибюли некоторых станций как 
раз и сделаны из прозрачного стекла. 
Тогда руководство столичной подзем-
ки приняло решение наклеить стикеры 
с изображениями птиц на 21 станции. 
Среди них «Воробьевы горы», «Строги-
но» и «Ботанический сад». 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

После того как мы получили не-
сколько сообщений от местных 
жителей, которые присылали 
фотографии погибших птиц, сразу 
же решили обратиться в Департа-
мент природопользования и ох-
раны окружающей среды города 
Москвы, чтобы найти пути реше-
ния такой проблемы. Специалисты 
тоже получали подобные сообще-
ния и предложили обклеить про-
зрачные шумозащитные экраны 
на участке дороги Марьино — 
Саларьево стикерами с изобра-
жением хищных птиц. Надеемся, 
что такой подход поможет полно-
стью решить данную проблему.

ДМИТРИЙ 
НАБОКИН 
Префект ТиНАО

Альтернативу найти можно 
— Надеемся, что стикеры помогут обо-
значить птицам препятствие. Мы будем 
следить за ситуацией, — комментирует 
Сергей Бурмистров. — В зависимости от 
того, как она будет развиваться, мы уже 
сможем понять, нужны ли дополнитель-
ные меры.
Возможно, со временем на стенах по-
явится больше стикеров. А возможен 
и другой, более креативный вариант. 
— Привлечь к работе художников, кото-
рые занимаются граффити, и попросить 
красиво разрисовать шумозащитный 
экран. Но надеемся, что дополнительных 
мер не понадобится, — сказал Сергей 
Бурмистров. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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Борщевик до сих пор остается 
проблемой № 1. И как от нее 
избавиться... Предпринима-
тель Евгений Столяров нашел 
верное решение: выкосил 
злосчастный сорняк на участке 
и решил засадить его ка-
бачками. А заодно стал 
благотворителем. 
Свой урожай решил 
отдать тем, кто 
в нем нуждается.

Чем Евгений Столяров 
за свою жизнь только 
не занимался, начиная 
с бензозаправок, закан-
чивая сдачей помещений 
в аренду. А вот с сельским 
хозяйством дела не имел. Если 
только в детстве, на даче у ба-
бушки. Думая, что же такого вырас-
тить, решил: будут кабачки!
— Они не так сложны в выращивании. 
Поэтому выбор был очевиден, — расска-
зывает Евгений Столяров. 
Чтобы собрать хороший урожай, даже 
позвал специалиста, который показал, 
как правильно их сажать, и рассказал, 
как лучше за ними ухаживать. 
— Мужчина утверждал, что за день смо-
жет посадить тысячу кабачков! — вспо-
минает Евгений Иванович. — Я честно 
не поверил, пока он действительно не 
посадил такое количество... 
И если с экспертом ему повезло, то вот 
наемные рабочие повергли мужчину 
в самое настоящее уныние. Оказалось, 
что сложно не столько вырастить этот 
овощ, сколько найти людей, которые 
хоть что-то в этом понимают. 
Сколько рабочих он перебрал, даже счи-
тать не берется. Одни ленивые, другие 
ничего не понимают. Не бросит же сам 
Столяров все дела и не уйдет в поле...
— В общем, нашел несколько человек, 
которых мы смогли обучить, — вспоми-
нает Евгений Иванович. 
Правда, производительность труда явно 
хромала. Например, у рабочих получа-
лось высаживать по 200–300 штук в день. 
Да и июньская засуха поначалу не давала 
надежды на хороший урожай. Но стоило 
пройти небольшому дождику, как все на-

Борщевик 
помог стать 
благотворителем

30 июля 2021 года. 
Первомайское. Евге-
ний Столяров на одном 
из своих участков 
проверяет созревшие 
кабачки (1). В этом 
году у него хороший 
урожай (2)

САДОГОРОД

Овощное лето
Как, что и когда лучше сажать на вашем огороде, 
узнать вовсе не трудно. Сотрудники Центра со-
циального обслуживания «Щербинский» специ-
ально для этого запустили цикл программ. 

«Лето в грядке» — так назвали свой проект участ-
ники «Московского долголетия». Именно они рас-
сказывают в социальных сетях ЦСО «Щербинский» 
о своих приусадебных участках. За многие годы 
участники «Московского долголетия» стали на-
стоящими дачными экспертами, у которых можно 
узнать все что угодно. Когда собирать урожай, как 
вырастить кабачки и капусту. А также узнать не-
сколько советов по ведению хозяйства. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

чало расти. Да с такой силой... Столяров 
не успел оглянуться, как его урожай вы-
рос до гигантских размеров! Каждый ка-
бачок больше 20 сантиметров в длину! 
Что делать? 
— Продать в магазины нельзя, потому 
что те берут овощи длиной в 12–15 санти-
метров, — говорит Евгений Иванович. — 
Сообщил в администрацию о своем уро-
жае, а там идею поддержали и помогли 
найти людей, которым нужны овощи. 
Уже на благотворительность он отдал 
пять тонн кабачков. И это еще не предел! 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Предприниматель 
Евгений Столяров: 

«Уже передал 
более пяти тонн 
кабачков. И это 
еще не предел! »

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Практически каждый день Евгений 
Иванович Столяров с нами на свя-
зи. Он продолжает передавать 
кабачки на благотворительность. 
Да, в нашем поселении есть люди, 
которые тоже периодически по-
могают жителям. Однако такую 
масштабную помощь мы получаем 
впервые. Да и случай этот до-
статочно уникальный. Предпри-
ниматель самостоятельно нашел 
такой способ борьбы с борщеви-
ком. В домах культуры «Десна» 
и «Первомайское» мы организо-
вали пункты выдачи овощей, куда 
приходят многодетные, малообе-
спеченные и малоимущие семьи. 
Добираться до поля, где выращи-
ваются кабачки, не очень удобно, 
поэтому мы сами привозим сюда 
продукты, чтобы уже наши жите-
ли могли их получить в шаговой 
доступности от дома. Кроме этого, 
к нам приезжал благотворитель-
ный фонд «Доброта тут», который 
тоже забирал определенное 
количество овощей для тех, кому 
он помогает. 

ЮЛИЯ ТОЛОЧИНА
начальник отдела по социальной политике 
и потребительскому рынку администрации 
поселения Первомайское
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Два года прошло с тех пор, 
как музей-усадьба «Оста-
фьево» стал площадкой 
для заключения брака. Здесь 
уже поженились 512 пар. 
512 историй любви, из кото-
рых особенно запомнилась 
одна. Мало того, что Кристи-
на и Александр поженились 
здесь практически первыми, 
так и познакомились при ми-
стических обстоятельствах, 
а ведь история самого Оста-
фьего тоже мистическая.

По одной из версий усадьба была по-
строена по масонским правилам. Гроты, 
акации, тайные знаки... Чем не мистика? 
Летом 2018 года Кристина с ней и стол-
кнулась. Правда, не с масонской... Но 
уверяем: не менее загадочной. 
— Кристина, пора бы найти себе молодого 
человека, — привычно говорила ей мама. 
Кристине было некогда. Она работала 
в офисе, в свободное время занималась 
любимым делом — пекла торты на за-
каз. — С этой работой у тебя нет свобод-
ного времени! — продолжала мама.
А ведь она была права... Впервые за дол-
гое время Кристина вновь задумалась 
о своей личной жизни. Но где найти сво-
его человека? И каким он будет, девушка 
представить не могла. 
— Ну раз так, пусть 
он мне приснится! — 
в шутку подумала де-
вушка и легла спать. 
Такое бывает только 
в кино! Ей и вправду 
приснился молодой 
человек: высокий, со 
строгими чертами 
лица, а прическа... Но 
сон совсем ее не обрадовал! Нет! Это 
абсолютно не ее типаж. И не хочет она 
такого! Да и есть ли смысл верить этим 
снам? Наверное, нет — подумала она.

Спустя десять дней
Александр охранял тренирующуюся 
сборную Германии на чемпионате мира 
по футболу, проживающую в Новых 
Ватутинках, а в свободное время уже 
и представить не мог, чем занять себя. 
— Сколько ж можно белок и птичек в лесу 
считать! — думал он, второй час листая 
новости в соцсетях, пока не заметил ее... 
В рекомендациях подружиться он 
увидел симпатичную и, как ему по-
казалось, отчаянную девушку, кото-
рая, судя по фотографии, рассека-
ла по крымским горам на «Ниве»! 
— А вот это интересно! — подумал Алек-
сандр и решил: напишу ей...
...Увидев фотографию незнакомца, Кри-
стина глазам не поверила! Еще десять 
дней назад он приходил к ней во сне. 
А теперь объявился и просит встречи. 
Да не бывает такого! Парень был уж 

очень настойчив. Всего лишь пара со-
общений, а он уже звал ее сплавляться 
по Карелии. 
— Ну уж нет, спасибо, — решила Кристи-
на и закончила диалог.

Хитрый план
Как ни старался Александр заинтересо-
вать девушку, бесполезно... 
Узнав, что Кристина делает торты на 
заказ, стал ее покупателем. Подгово-
рил друзей и сделал заказ со страницы 
друга. И даже уговорил парней скинуть-
ся на тот самый торт. На спор. — Если 
она не ответит мне взаимностью, то 
деньги за него я вам верну, — сказал 
он, и друзья с удовольствием ввязались 
в авантюру. 
Правда, торт он планировал съесть вме-
сте с девушкой. А поэтому попросил на-
писать на нем «Хорошего настроения, 
Крис!» и нарисовать милого щенка. 
— Что-то не то, — думала Кристина, 
принимая заказ и читая пожелание кли-
ента. — Но в конце концов, я же не един-
ственная Кристина в Москве!..

Самый худший заказ
Это была самая худшая доставка в ее 
жизни! И рисунок щенка на торте полу-
чился кривой, и навигатор вел девушку 
совсем не по адресу. Да и сама Кристина 
уже закипала от злости. Тем более что за 
рулем машины сидела всего третий ме-
сяц. — Когда же все это закончится!!! — 
думала она. — А торт... Если он растает 
и не понравится клиенту, так и быть, не 

буду брать денег... Александр встречал ее 
с букетом в руках. Кристина сначала не 
узнала молодого человека, а когда услы-
шала, что тот самый злосчастный торт 
предназначался для нее самой, уже хоте-
ла огреть парня букетом. Тем более что 
ни он, ни цветы ей так и не понравились. 
— Я люблю пионы, — отрезала она. Но 
попить чаю в кафе со своим же тортом 
все-таки согласилась. И окончательно 
поняла: общаться с этим парнем она 
больше не будет!

Устрицы не впечатлили 
Но и Александр отступать не стал. Ведь 
добиваться девушку — это самое инте-
ресное! Молодой человек начал действо-
вать решительно. Позвал Кристину на 
свидание. И даже нашел водителя, кото-
рому купил красивый костюм, чтобы все 
было как в лучших фильмах: он с водите-
лем заезжает за ней на машине, они пьют 
шампанское на заднем сиденье и едут 
в один из лучших ресторанов в центре 
Москвы... 
Увы, ни дорогое вино, ни устрицы на 
Кристину впечатления снова не произве-
ли. Но ухажеру плюсик за старание она 
все-таки поставила. — Ты посмотри, ка-

кой молодой человек! — не переставала 
говорить ее мама, услышав такой рас-
сказ. — Присмотрись!

Последний шанс 
— Давай так! Орел — мы едем в Абха-
зию, решка — в Санкт-Петербург на три 
дня, — говорил Саша, заехав к Кристине 
в обеденный перерыв.
И выпавший орел заставил ее пригото-
виться к отдыху на черноморском побе-
режье. Пляж, теплое море. Первый поце-
луй... Эта попытка была самой неудачной 
в жизни Александра. Кристина рассмея-
лась ему прямо в лицо, надолго отбив его 
желание предпринять еще попытку. 
— Скажи, я настолько тебе не нрав-
люсь?.. — не выдержал он, когда их вы-
ходные подошли к концу. Саша понимал: 
Кристина к нему ничего не чувствует. 
— Дай мне время, — попросила она. Ей 
нужно было привыкнуть к этому моло-
дому человеку, в которого она, как ни 
странно, начала влюбляться.
...Через три месяца все наладилось. 
Кристина уже не представляла себя без 
Саши. А через полгода он сделал ей пред-
ложение. Она так растерялась, что вме-
сто «да» спросила, точно ли он уверен. 
А потом, будто опомнившись, сказала 
долгожданное «да». Ее сон действительно 
оказался вещим.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Сон в летнюю ночь 
2 августа 2021 
года. Рязанов-
ское. Кристина 
и Александр 
Кулаковы сы-
грали свадьбу 
в музее-усадьбе 
«Остафьево»— 
«Русский пар-
нас» (1). Это одно 
из любимых мест 
пары (2, 4). Торт, 
который заказал 
Александр (3)

ДАТА

БУДУЩИЙ МУЖ ПРИСНИЛСЯ 
КРИСТИНЕ ВО ВРЕМЯ 
ОТПУСКА НА МОРЕ
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4 августа 2021 года. Марина Да-
выдочкина пришла на бахчевый 
развал за арбузом ●Ремонт стиральных машин и элек-

троплит. Т. 8 (499) 964-69-64

●Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15
●Грузоперевозки. Т. 8 (977)374-49-44

Юридические услуги

Частности Реклама

Авто, запчасти
транспортные услуги

Товары и услуги

Арбузно-дынное удовольствие 
Каждый год 3 августа в столице на-
чинается с чего? Правильно! С на-
чала работы бахчевых развалов. 
Пора полакомиться вкусным арбузом 
или дынькой. 

— Все торговые точки унифицированы. 
Их дислокацию можно посмотреть на 
портале открытых данных — data.mos.
ru, отметив в поисковике «бахчевые раз-
валы», и определить, где рядом с вашим 
домом находится ближайшая точка. 
Больше всего у нас бахчевых развалов 
находится в Южном и Юго-Западном 
округах, их там больше 20. Надеюсь, что 
все желающие смогут купить вкусные ар-
бузы и дыни, — рассказал руководитель 
Департамента торговли и услуг Москвы 
Алексей Немерюк. 
Полакомиться летними дарами при-
зывают и диетологи. Меньше калорий, 
зато сколько пользы! Арбуз, например, 
нормализует пищеварение, выводит 
токсины и шлаки. А дыня поможет вам 
противостоять простуде и плохому на-
строению. Так что быстрее на бахчевой 
развал! Некоторые из них работают ря-
дом с вашим домом.

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

4 августа 2021 года. Марина Да-
выдочкина пришла на бахчевый 
развал за арбузом

удовольствие 

●  поселение Марушкинское, дер. Марушкино, ул. Липо-
вая Аллея, 13, стр. 1.

●  поселение Сосенское, пос. Коммунарка, 17
●  городской округ Щербинка, Высотная ул., 9; ул. Марша-
ла Савицкого, 30

АДРЕСА БАХЧЕВЫХ РАЗВАЛОВ
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 30 (446)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Сказочный изменник Родины. 9. «Звездные врата». 11. Какой врач лишает нас вкусной еды? 12. Кто при 
поддержке Григория Зиновьева внес предложение об исключении Льва Троцкого из Политбюро? 14. Какое озеро Армении 
в советские времена хотели уменьшить в шесть раз? 16. Кто сражается с врагом? 17. Банный ударник. 19. Бог древних египтян 
с головой крокодила. 20. Брюки островного звучания. 24. Где пловцы тренируются? 25. Объездная. 26. Японская собачка. 28. Наш 
конструктор вертолетов. 29. Стереотипное мнение. 34. «Пушкинская растительность». 35. Заслуженный работник. 36. Европейская 
столица со старейшим в мире книжным магазином. 37. Первый лорд Адмиралтейства, подаривший свое имя самому популярному 
в мире бутерброду. 43. Трагизм женского рода. 44. «Злачная картина» от Ивана Шишкина. 45. Кто «просит у вас часы, говорит который 
час и уходит, забыв их вернуть»? 46. Кто потерял пост президента США из-за Уотергейтского скандала? 52. «Повседневный труд» 
дизайнера одежды. 53. Французский город с собором, где хранят сердце короля Ричарда. 54. Чей «Город Солнца» читают герои 
рассказа «Падение дома Ашеров» Эдгара По? ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Тульский пистолетчик». 2. Спираль среди деталей самогонного 
аппарата. 3. Данные доставки. 4. Двенадцать месяцев подряд. 6. Голливудский секс-символ Джаред ... никогда не пользуется мылом. 
7. В каком американском городе придумали волейбол? 8. Есенинская красавица из «Персидских мотивов». 10. Кто засудил Аполлона 
на музыкальном конкурсе? 13. Мусорное. 15. Пограничная река России с Литвой. 16. Стол, чтобы сделать стул. 18. Столица Белой 
олимпиады. 21. Какое средство связи не нравится «только тем, у кого денег нет»? 22. Столп учения. 23. Рыцарская община. 24. Какой 
модной продукцией знаменит чешский завод «Яблонекс»? 27. Кто из героев мира Нарнии получил свое имя из сказок «Тысяча 
и одна ночь»? 28. Батон рядом с сосисками. 30. Шарики, чтобы по дичи стрелять. 31. Трасса на Белой олимпиаде. 32. Крылатый 
певец, который очень любит закусить репейником. 33. Казачий прием заманивания противника в ловушку с помощью «притворного 
бегства». 34. Английские нарды. 38. Карточная игра с банкометом. 39. Когда-то изображение этого насекомого было водяным знаком 
на голландских купюрах. 40. Что разносят по адресатам? 41. Что может поддерживать ремень? 42. Опер из журналистов. 43. Самый 
загадочный портрет мировой живописи. 45. «Краткая одежда человечка» для Юнны Мориц. 47. Величайшее чудо мира (по Данте 
Алигьери). 48. «Отмороженные нотки» в голосе. 49. Любимый армянский коньяк английского премьер-министра Уинстона Черчилля. 
50. Американский астронавт. 51. Героиня картины «Не пущу!» Владимира Маковского.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. ... со всеми удобствами (8). 2. «Экспертиза» по массе (11). 
3. «Огранка спектакля» (9). 4. Капуста, хорошо влияющая на 
сердечно-сосудистую систему (8). 5. Элита преподавательского 
состава (10). 6. Какой правитель живет с восточной роскошью (7)? 
7. «Холодрыга» холодильника (9). 8. Наш фильм по мотивам «Донских 
рассказов» Михаила Шолохова (9). 9. «Братание идеи со штыком» (9). 
10. Дух изобретений (11). 11. Яйцо праздничного звучания (7). 
12. «И поведал ... блаженный то, что Лермонтов утаил» (5). 13. Детское 
прозвище «дяди Степы» (7). 14. «Устройство организма» (10). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Собинов. Радио. 
Стриженова. Челси. Аллигатор. Патч. 
Рожок. Вирт. Веко. Еропкин. Сбор. 
Музыка. Шахматист. Люкс. Дума. 
Кольт. Бегемот. Якитори. Симпсон. 
Дроппер. Кольцо. Доска. Гардинг. 
Винил. Дети. Черепаха. Кибитка. 
Кальмар. Люцифер. Кеша. «Игрок». 
Риск. Фили. Карри. Аншлаг. Зонт.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Молния. Дождевик. 
Розыск. Джин. Остап. Карл. Пистолет. 
Сказка. Триер. Аренда. Кофе. Лаваш. 
Свити. Илларион. Артем. Скол. Игнат. 
Чаинка. Ответ. Врач. Еврипид. Пост. 
Ромео. Доги. Черед. Босс. Гамак. 
Кадет. Кара. Миг. Ромул. Пала. Лорд. 
Масть. Ислам. Цмин. Насест. Гомер.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Якутск. 
9. Башибузук. 11. Диктатор. 
12. Ибрагим. 14. Кузен. 16. Пиво. 
17. Скрип. 19. Роман. 20. Катет. 
24. Сатирик. 25. Анкета. 26. Пан. 
28. Сартр. 29. Антропология. 
34. Адвокатура. 35. «Шевроле». 
36. Боярская. 37. Коломбо. 
43. Бактериология. 44. «Край». 
45. Горизонталь. 46. Мебиус. 
52. Радиопередатчик. 53. Хосе. 
54. Антагонист.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Барбекю. 
2. Динамик. 3. Бутик. 4. Суд. 6. Кетч. 
7. Татлин. 8. Карпов. 10. Кивер. 
13. Музей. 15. Нолан. 16. Пасифая. 
18. Пантеон. 21. Диета. 22. 
Лаваш. 23. Скотч. 24. Самородок. 
27. Корде. 28. Синатра. 30. Дужка. 
31. Маляр. 32. Веном. 33. Ермолай. 
34. «Альбатрос». 38. Армия. 
39. Ворон. 40. Почта. 41. Лилли. 
42. Скоморох. 43. Барбадос. 45. Гуров. 
47. «Леон». 48. Вера. 49. Жало. 
50. Очки. 51. Скат.

ЛАБИРИНТ 
1. Диагностика. 2. Официант. 
3. Исаковский. 4. Репутация. 
5. Кардиолог. 6. Пожарский. 
7. Звездопад. 8. Перестрелка. 
9. Прокуратура. 10. Сковородка. 
11. Водовзводная. 12. Понедельник.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ясность. Фрукт. 
Жестянка. Маринад. Доцент. Каноэ. 
Врач. Военкомат. Дата. Богатство. 
Барсук. Окарина. Фаэна.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Свадьба. Триал. 
Касторка. Скрипач. Буян. Жаворонок. 
След. Инфаркт. Остров. Боксеры. 
Тандем. Парвеню. Паста.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнов ждет неделя приятных встреч 
и сюрпризов. В эти дни благоприятно 
развивать свои таланты, осваивать 
новое, посещать незнакомые места. 
Удачные дни — понедельник и пятница.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Практически вся неделя обещает быть 
успешной для Львов в разных областях 
жизни. Благоприятно начинать новые 
проекты, инвестировать, расширять кру-
гозор. Лучшие дни — четверг и пятница.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
В эти дни Стрельцы могут начинать 
новые проекты, строить планы по разви-
тию карьеры. Только избегайте перегру-
зок. Лучшие дни — среда и пятница.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Удачный период для всего, что касается 
семьи и обустройства собственного про-
странства. В эти дни Тельцы могут смело 
планировать крупные покупки для дома. 
Благоприятные дни — вторник и среда.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам в эти дни стоит взяться за ре-
шение отложенных вопросов. Сейчас 
для успеха в этом появится все необходи-
мое. Удачные дни — вторник и суббота.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Начало недели Козероги могут посвя-
тить решению карьерных и финансовых 
вопросов. Во второй половине больше 
отдыхайте, встретьтесь с родней. Благо-
приятные дни — среда и воскресенье.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецов ждут интересные предложе-
ния по работе и приятные встречи с дру-
зьями и единомышленниками. Лучшие 
дни — понедельник и четверг.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам стоит в начале недели снизить 
нагрузку и поберечь силы для больших 
свершений. В конце недели смело бери-
тесь за любые дела, успех гарантирован. 
Лучшие дни — четверг и суббота.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеи могут смело намечать курс 
на покорение новых высот, менять 
и масштабировать свои цели. Также 
благоприятно расширять круг общения. 
Лучшие дни — четверг и пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Неделя обещает Ракам удачу как в делах, 
так и в сфере личных отношений. Стоит 
избегать крупных вложений в плохо из-
ученные проекты. Благоприятные дни — 
среда и воскресенье.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионы могут рассчитывать на инте-
ресные предложения, в том числе от пар-
тнеров и друзей. Будьте внимательнее 
при финансовых операциях. Удачные 
дни — вторник и воскресенье.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам в эти дни стоит ставить свои 
интересы на первое место и учиться го-
ворить нет. Хорошее время для покупок. 
Удачные дни — суббота и воскресенье.

во Льве до 23 августа, 
затем в Деве

растет, в Деве до 11 августа, в Весах до 14 августа, 
далее в Скорпионе

новолуние 
8 августа, 16:50

стоп-кадр
Летом Мурчик, житель Михай-
лово-Ярцевского, из обычного 
кота превращается в садового 
инспектора! Он уже знает — 
яблоки антоновки должны быть 
как на подбор. Поспеть обязаны 
в срок — ко второй половине 
сентября. А как вы хотели? 
К этому времени его хозяин 
вытаскивает все необходимое 
оборудование, чтобы делать... 
Правильно! Душистый вкусней-
ший компот. Мурчик за всю свою 
мохнатую жизнь даже научился 
отличать, какие яблочки по-
спевают по графику, а какие 
отстают. Не по вкусу, конечно, 
по запаху! А он... Как раз то, 
что надо. Будь спокоен, хозяин!

Крамбл с яблоками 
и сливами

Ингредиенты: яблоко 3 шт., слива 3 шт., 
сазар 4 ст. л., масло 80 г, мука 2/3 ст., 
корица

Необычное для нашего 
слуха название. Зато блю-
до — очень вкусное. Ябло-
ки для него выбирайте 
обязательно зеленые (1) 
Сливы и яблоки нарежьте 
на небольшие брусочки (2) 
На сковороде растопи-
те 30 г масла и 3 ложки 
сахара с корицей. Сварите 
карамель и в ней потомите 
фрукты до готовности. 
50 г ледяного масла натри-
те на терке, добавьте лож-
ку сахара и муку. Порубите 
все ножом, чтобы полу-
чилась крошка (3) В пор-
ционные формы на дно 
уложите фруктовую смесь 
и присыпьте тестом (4). 
Выпекать 15 минут.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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